

17 août 1944

Brigade Lescar

Destruction à Aussevielle d'un pont et abattage de 11 platanes (R.N. 117)

Le jeudi 17 août 1944 à 7h30, nous soussignés Corade Auguste et Hamon Emile, dans la commune de Poey avons appris que dans le courant de la nuit du 16 au 17 août 1944 le pont routier dit Pont neuf assis sur le territoire de la commune d'Aussevielle et sur la R.N 117 (Toulouse - Bayonne) avait sauté. Nous nous sommes rendus immédiatement sur les lieux et avons constaté ce qui suit :

Etat des lieux et constatations Le pont routier... est traversé par la rivière appelée l'Ourse des Bois. Il mesure 12 m de long sur 1m de large. Il est construit en ciment. Un parapet en fer mesurant 95 cm de hauteur est placé de chaque côté de ce pont.

Au dessous y perforations ont été pratiquées tristement à l'aide d'outils pointus et à ces emplacements ont été posés des pétards. Au dessus y excavations présentent un trou sur une bande de 1m de large et sur toute la largeur de l'emplacement du pont en direction de Pau ; 3 de ces excavations sont percées de part en part.

Sur la chaussée du pont plusieurs fentes sont visibles. Des fers d'assemblage de l'armature de cet ouvrage sont tordus et dressés sur le sol. Des blocs de pierre et de gravats jonchent la route.

De chaque côté du pont une partie du parapet s'est détachée et est tombée en contre-bas et près de la rivière.

En outre nous remarquons que 6 platanes sciés à 1m de hauteur sont abattus et placés au travers de la route à 200 m environ dudit pont côté Aussevielle et 5 autres platanes abattus de la même façon, côté Denquin. Par suite de la déflagration où a eu lieu l'explosion, les fils électriques à haute